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2015 年 2 月 28 日，就在全国两会召开前夕，知名记者柴静推出了

雾霾深度调查《穹顶之下》。不到一天时间，传遍全网，成为数亿人

手机朋友圈中热谈的话题。截止 2015 年 3 月 1 日零点，传媒大观

察统计了优酷、腾讯视频等各大主流视频网站数据，该调查视频点击

率已经突破 3100 万次。就连新任命的环保局长陈吉宁也力挺柴静，

感谢柴静的这部纪录片唤醒公众环保意识，是值得敬佩的。还有微博

上那些力挺柴静的公众人物和明星，比如范冰冰、俞敏洪，崔永元、

五岳散人、姚晨、李佳佳、袁莉、罗昌平等等……关注环保、关注我

们的生存环境成了两会期间前所未有的热门话题。

其实万捷委员早在十年前就已经关注到这个问题，他率先加入了阿拉

善 SEE 生态协会，通过解决荒漠化问题，进而推动中国企业家承担

更多的环境责任和社会责任，推动企业的环保与可持续发展建设。自

万捷委员任职以来，他一方面不断的推出关于环保的提案，持续关注

环境信息全面公开，保护公众健康，维护公众环境权益的需要；另一

方面积极推进环保立法，对关于环境公益诉讼主体资格的问题提出改

进建议，希望能够通过立法真正推动中国的环境保护事业。

2015 年 3 月，全国两会期间，中央电视台新闻直播间节目就环保问

题采访了万捷委员。通过记者的镜头我们可以看到，一大早，北京

路面的积雪还没融化，全国政协委员万捷就来到了顺义的一个污水

处理厂，他是为过几天要提交给全国政协的提案做最后的调研。《优
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化重点污染源信息实时公开》就是万捷今年准备带上两会的提案。从

2013 年的两会以来，万捷连续三年的两会提案都关注着重点污染源

信息实时公开的进展情况和问题。万捷委员表示：“排污不是在持续

的排污，可能它是间断的，如果没有系统的实时的监测，可能对重点

的排污企业起不到监测的作用。执法部门想起去执法时候，拿到的数

据可能正好是没有排污时的数据，或者他们就是用打游击战这种方式

来逃避执法部门的检测。”在各方力量的推动下，2014 年 1 月 1 日，

《国家重点监控企业自行监测及信息公开办法》实施，按照规定国家

重点监控企业应自行监测，并公开实时监控的信息。这些数据还被制

作成一款名为《污染地图》的手机应用软件。所以公众都可以通过这

个 APP 随时查看污染物浓度，标准限值，超标倍数等信息，识别你

身边的排放大户。

实时监测数据的公开，不仅成为执法依据还可以形成社会舆论力量。

万捷介绍虽然在过去的一年来，大多地区依据建成重点污染源实时发

布平台，实现了监测数据实时公开。但是有些省份上传的仅仅是历史

数据，但是有些省份并未公开废水、废气流量等关键数据。而大多地

区仅实现国控重点污染源数据公开，尚未拓展到省控、市控企业。必

须明确相关规定来优化这一环保举措，才能进一步推进企业减排。这

正是万捷委员多年来不断跟进的原因：“我们的目的就是要禁止这样

的污染企业来进行破坏环境，主要的作用就是禁止它排污。”

万捷委员的提案虽然只是涉及到环境污染的冰山一角，但若我们每个

人都能融化一角冰山，整个环保问题必会冰释消融，穹顶之下，保护

碧水蓝天，从你我做起。
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